



# 4<sup>to</sup> Sector en Salud

## Alianzas e intercambios en América Latina

### Objetivos

La importancia de crear asociaciones entre los sectores públicos, privados y las organizaciones sociales civiles es un aspecto que está siendo reconocido cada día más por parte de los donantes y los gobiernos. Las alianzas que resultan de este trabajo se conocen como "el cuarto sector". Abt Associates Inc. a través del nuevo proyecto "**4<sup>to</sup> Sector en Salud**" (proyecto de cinco años de duración, financiado por la USAID) está contribuyendo al desarrollo y al fortalecimiento de asociaciones para mejorar la salud en América Latina y el Caribe. Este proyecto trabaja con base en los muchos éxitos logrados por la USAID a través de su modelo de la Alianza Global para el Desarrollo (GDA por su nombre en inglés). Por medio de la movilización de recursos de las corporaciones locales y

multinacionales así como también de las fundaciones, las ONG y los gobiernos interesados en unir los esfuerzos para mejorar los problemas de salud de la región, el **4<sup>to</sup> Sector en Salud** ayuda a reunir socios para trabajar en temas relacionados con la salud y en las enfermedades prioritarias como VIH, tuberculosis, malaria, salud materno-infantil y salud reproductiva. Los dos objetivos principales del proyecto son: primero, forjar alianzas entre los sectores público y privado con enfoque en la salud; y segundo, facilitar los intercambios sur-sur de las mejores prácticas a través de la región.

### Actividades Principales

El **4<sup>to</sup> Sector en Salud** trabajará con corporaciones y otras entidades del sector privado y con las organizaciones locales de implementación para forjar asociaciones regionales; y gracias a la financiación de la USAID podrá brindar recursos adicionales y soluciones a los problemas de salud de la gente de bajos recursos en América Latina y el Caribe. Lo innovador del proyecto es que maneja efectivamente los recursos de cada uno de los socios involucrados en el proyecto. Los negocios interesados en dar apoyo a la salud pública, se benefician al asociarse con la red regional y nacional de las ONG establecida por el **4<sup>to</sup> Sector en Salud**, la cual trabaja muy efectivamente en los





puntos críticos de salud. Los gobiernos nacionales y las ONG se benefician ya que pueden mejorar sus vínculos con el sector corporativo y pueden desarrollar sus habilidades empresariales para asegurar que las asociaciones en salud sean efectivas. Por medio de este proyecto, la USAID sirve de intermediaria para crear alianzas.

Las actividades específicas del proyecto incluyen: identificar y desarrollar asociaciones del sector público con el privado; trabajar con las compañías para desarrollar y llevar a cabo las agendas sobre la responsabilidad social corporativa; apoyar el mercadeo de todas las iniciativas relacionadas los problemas de salud; y desarrollar alianzas con los medios de comunicación para promover la inversión en salud. Cuando sea apropiado, el **4<sup>to</sup> Sector en Salud** invertirá los fondos provenientes de USAID como capital inicial para manejar las contribuciones provenientes de los socios del sector privado.

Al mismo tiempo, el proyecto trabajará para mejorar las capacidades de las ONG y de los gobiernos locales para desarrollar y administrar las asociaciones público-privada y para crear oportunidades para compartir las experiencias en la programación de la salud a través de los intercambios tanto interpersonales como virtuales. Al apoyar organizaciones como el Centro de Control y Prevención de Enfermedades (CDC por su nombre en inglés) estaremos creando comunidades interactivas utilizando tecnología para facilitar el que los países compartan entre sí y aprendan uno del

otro especialmente en las áreas de programación de la salud. Estos intercambios fortalecerán las redes de información sobre salud en América Latina y el Caribe y ayudarán a fomentar vínculos entre las compañías y las organizaciones en la región.

Abt Associates es el líder del equipo del proyecto en el cual participan también RTI International y Forum One Communications. El proyecto **4<sup>to</sup> Sector en Salud**, es un contrato bajo el proyecto Health Systems 20/20, del cual también Abt Associates es el líder del equipo, y por lo tanto tiene la ventaja de poder utilizar toda nuestra experiencia en el fortalecimiento de los sistemas de salud, trabajando efectivamente con el sector privado en salud y creando asociaciones exitosas entre los sectores público y privado. El proyecto crecerá a las varias asociaciones público-privado existentes en América Latina y el Caribe que fueron establecidas usando el modelo GDA, así como también en la gran experiencia que tiene Abt Associates dando asistencia técnica, desarrollando la capacidad local y contribuyendo a mejorar la salud y los sistemas de salud a través de los programas de salud y las iniciativas regionales de USAID.

#### **Para mayor información diríjase a:**

Elizabeth Macgregor-Skinner  
Director  
T. 301 347 5616  
correo electrónico:  
[elizabeth\\_macgregor-skinner@abtassoc.com](mailto:elizabeth_macgregor-skinner@abtassoc.com)